
Welcome to a  
camping holiday  
in Norway
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Velkommen | Wilkommen Gode råd om overnatting
Vi ønsker deg velkommen til campingferie i Norge. Bare 2 % av vårt land langt mot 
nord er bebygd. Langstrakte fjorder, fjell, daler og vidder venter på deg som gjest. 
Tilgangen til den uberørte naturen er selve nerven til ferieopplevelser i Norge.
Allemannsretten i Norge gir alle lov til å ferdes, oppleve og bruke naturen i utmarka,  
så lenge vi tar hensyn til grunneier, hverandre, planter og dyr.  
Til deg som camper ønsker vi å gi noen råd på reisen. Dette for at du skal få mest 
mulig glede av ditt opphold i Norge både i dag og for fremtiden. Sammen kan vi ta 
vare på den unike naturen for våre framtidige generasjoner.  

CAMPINGVETTREGLER
1.	 Bruk campingplasser og tilrettelagte bobilplasser der du kan.

Det er trygt. Å bruke campingplasser og å handle hos lokale aktører  
bidrar til en mer bærekraftig reising og til opprettholdelse av lokalsamfunn.

2.	 Ta hensyn ved fricamping.
Du kan parkere og overnatte på rasteplasser langs vei og i utmark. Husk på at 
det må være minst 150 meter fra bebyggelse. Unngå privat eiendom og dyrket 
mark, og ikke kjør i terreng. På grunn av trafikksikkerheten bør det ikke parkeres  
på møteplasser langs smale veier. Vis hensyn til omgivelsene. Plikten til å ferdes 
sporløst og ikke gjøre skade på terrenget eller forstyrre dyrelivet gjelder alltid. 

3.	 Unngå forsøpling.
Ikke legg igjen noe avfall i naturen eller på bakken. Kast avfall i søppelkasser. 
Bruk tømmestasjoner for tømming av toaletter og spillvann. 

4.	 Respekter skilting.
Dersom det er satt opp skilt med parkering eller overnatting forbudt  
for camping, bobil eller campingvogn, så må dette respekteres. 

5.	 Hold 4 meter avstand mellom enheter ved overnatting.
Parker med 4 meter avstand til neste kjøretøy eller enhet når du overnatter  
pga. brannsikkerhet. 

Dersom alle viser en hensynsfull adferd, kan vi alle nyte, oppleve og bruke naturen 
i Norge også i fremtiden.

For mer informasjon, se www.camping.no 

Nyt naturen på en hensynsfull måte og god ferie!



 Good advice for campers
We would like to welcome you to a camping holiday in Norway. Just two percent 
of the land in Norway is inhabited, and its extensive fjords, mountains, valleys and 
mountain plateaus await you. Access to untouched nature is the key to incredible 
holiday experiences in Norway.
The right to roam in Norway entitles everyone to explore, experience and enjoy 
the great outdoors on non-agricultural land, provided they show respect for the 
landowner, other people, and for flora and fauna.
To ensure that everyone gets the most out of a camping holiday in Norway – now 
and in the future – we would like to offer some advice for your holiday. Together, 
we can protect Norway’s unique nature for generations to come.  

CAMPING ETIQUETTE
1.	 Use dedicated campsites and motorhome pitches whenever possible. 

It’s always the best choice. Staying on campsites and shopping locally promotes 
sustainable travel and helps support local communities.

2.	 Show consideration while wild camping.
You can park and stay overnight at stopping places on the side of road or on 
non-agricultural land. Remember to camp at least 150 metres away from any 
buildings. Avoid camping on private property or farmland, and do not drive 
off-road. For the sake of road safety, do not park in passing places on narrow 
roads. Show consideration for your surroundings. The duty to travel without 
leaving a trace, damaging the terrain or disturbing wildlife always applies. 

3.	 Take your rubbish with you.
Do not leave any waste behind on your travels. Dispose of rubbish in rubbish 
bins. Empty toilets and wastewater at emptying stations. 

4.	 Respect signage.
You must respect any signs that prohibit parking, camping or staying overnight 
in motorhomes or caravans. 

5.	 Keep at least four metres’ distance from other vehicles etc.
For fire safety reasons, park at least four metres away from other vehicles etc.

If everyone behaves considerately, we can all explore, experience and enjoy 
Norway’s great outdoors for generations to come. 

Please visit www.camping.no for more information.

Enjoy nature responsibly and have an amazing holiday!

 Hinweise für die Übernachtung
Nur 2% der nördlichen Landesteile sind besiedelt. Sei zu Gast bei Fjorden, Gebirgen, Tälern 
und Hochebenen. Der Zugang zur unberührten Natur ist Höhepunkt einer Norwegenreise.
Der Zugang zur Natur ist gesetzlich geregelt durch das sogenannte «Allemannsrett». Es gilt 
für die sogenannte «utmark», die freie Natur. Sie umfasst alles außerhalb «innmark». Das ist 
Privateigentum, landwirtschaftliche und andere Nutzfläche, sowie Häuser und Hütten ohne 
Grundbesitz. Dieses Jedermannsrecht verankert das Recht sich in der Natur aufzuhalten,  
sie zu erleben und zu nutzen. Das Gesetz beinhaltet auch die Pflicht zur Rücksichtnahme. 
Folgende Ratschläge geben wir den Campingurlaubern mit auf den Weg, damit alle einen 
so schönen Aufenthalt wie möglich in Norwegen erleben, jetzt und in Zukunft. Gemeinsam 
können wir die einzigartige Natur in unserem Land für zukünftige Generationen erhalten.  

CAMPING-VERNUNFT! 
Regeln zum rücksichtsvollen Umgang mit Natur,  
Mitmenschen und Umwelt!
1.	 Übernachte soweit wie möglich auf Campingplätzen und ausgewiesenen Plätzen  

für Wohnmobile!
Dort ist es sicher. Campingplätze anzufahren und vor Ort einzukaufen trägt zum 
nachhaltigen Reisen bei und sichert den Erhalt der Besiedlung.

2.	 Nimm Rücksicht beim wilden campen!
Man darf auf Rastplätzen entlang öffentlicher Strassen parken und übernachten. Ebenso 
auf Wegen in der freien Natur. Halte dabei den vorgeschriebenen Mindestabstand von 
150 Metern zu Häusern, Hütten und Gebäuden ein. Vermeide privaten Grundbesitz und 
landwirtschaftliches Nutzgebiet. Fahre nicht von den vorgesehenen Fahrwegen ab und 
nicht in die freie Natur. Vermeide aus Verkehrssicherheitsgründen das Parken auf den 
Ausweichstellen schmaler Straßen und Wege. Verhalte dich rücksichtsvoll. Es besteht 
jederzeit die Pflicht keine Spuren zu hinterlassen, keinen Schaden an der Natur zu verur-
sachen und die Tierwelt nicht zu stören.

3.	 Halte deine Umwelt sauber!
Lass deinen Abfall nicht liegen, nimm ihn mit oder wirf ihn in die Mülltonne. Entsorge ihn 
nicht in der Natur. Entsorge Toilette und Abwasser auf entsprechend ausgeschilderten 
Entsorgungsstationen.

4.	 Beachte die Beschilderung!
Schildern mit Parkverbot oder Übernachtungsverbot für Camper, Wohnmobile oder 
Campingwagen sind Folge zu leisten.

5.	 Halte 4 Meter Abstand zum nächsten übernachtenden Camper!
Parke als Brandschutzmaßnahme bei Übernachtungen mit mindestens 4 Meter Abstand 
zum nächsten Camper.

Wenn wir alle rücksichtsvoll handeln, können wir auch in Zukunft die norwegische Natur 
genießen, erleben und nutzen.
Mehr Info bei www.camping.no 

Genieße die Natur rücksichtsvoll! Schönen Urlaub!


